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La lettre d’information 

Association Qualité de Vie 

à Grospierres 

Novembre 2017 
 

Cher(e)s Adhérent(e)s et Ami(e)s, 
 
Ces derniers mois ont encore été riches en activités. Il y a eu bien sûr notre 
festival « Les Musicales de Grospierres » qui a réuni au total plus de 60 
artistes et plus de 600 spectateurs. La qualité des concerts et 
l’investissement des membres de l’association dans l’organisation de cet 
événement participent pleinement à ce succès. La programmation de la 
saison 2018 du festival se finalise dès à présent avec de nouveaux rendez-
vous importants. 
 
Merci à vous, adhérentes et adhérents, qui êtes très présents lors de nos 
concerts. L’association a vu cette année le nombre de ses adhérents encore 
fortement augmenter. Ainsi, depuis le mois de janvier dernier, il est passé de 
75 à 109 à ce jour. 
 
L’environnement continue à être au centre de nos préoccupations. Ainsi 
notons le suivi du projet de parc photovoltaïque au sud de Grospierres, la 
protection des sources de Regourdet et de la Font-Vive, la vigilance par 
rapport aux pollutions et le rapprochement avec plusieurs associations de la 
communauté de communes. 
 
Nous avons aussi œuvré à la mise en valeur du patrimoine historique de la 
commune avec la mise en place d’un panneau sur l’histoire de l’église de 
Comps. Nous avons également organisé des balades hebdomadaires en 
juillet et août sur le patrimoine de notre commune. 
 
Bien à vous. 

Le Président  

Lionel Coste 

 

Pour le Conseil d’Administration : Nicole Absil, Annette Arnoux, Roland Arnoux, Jean-Paul Bagnis, Michaël Fischelson 

et Françoise Guigon.  
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Environnement 
 

Projet de parc photovoltaïque (Grospierres) 

 

Du 5 septembre au 7 octobre s’est déroulée l’enquête publique relative à l’implantation d’un parc photovoltaïque à 

la limite des communes de Beaulieu et de Grospierres. Ce projet est porté par la société Langa. Nous vous avions 

envoyé les différents dossiers de cette enquête publique. 

 

Notre association a suivi le projet et son impact sur 

l’environnement depuis le début avec des plusieurs 

rencontres avec Gauthier Fannonel, responsable du 

projet. Nous avons travaillé en étroite collaboration 

avec l’association Païolive et la FRAPNA Ardèche tenues 

très régulièrement des avancées de ce projet. Plusieurs 

réunions ont eu lieu avec ces associations. 

 

En réponse à un courriel envoyé par notre président, 

Gauthier Fannonel répond le 4 septembre dernier en 

ces termes : 

1°  Il ne nous appartient pas d’effectuer les études sur la qualité des eaux du ruisseau. Le 

projet solaire ne vient pas augmenter la quantité d’eau pluviale collectée sur le site, ni 

impacter la qualité des eaux pluviales.  

 2° La règlementation pour les projets solaires ne permet pas l’implantation sur des 

zones qui ne sont pas dégradées, ou dont le règlement d’urbanisme n’est pas 

compatible. 

En l’état seule la zone de l’ISDND permet l’implantation d’un tel projet, car le foncier 

limitrophe n’est pas compatible en terme d’urbanisme au titre de la règlementation des 

parcs solaires. De plus, en l’état de mes connaissances, aucune modification du 

documents d’urbanisme n’est prévue sur les parcelles limitrophes. 

Nous ne pouvons donc pas envisager une extension du projet solaire en dehors de 

l’emprise de l’ISDND. 

La base de la règlementation liée aux parcs solaires, est le cahier des charges de la 

Commission de Régulation de l’Energie pour les installations solaires au sol. 

 
     Article de la Tribune. 

 

Le samedi 7 octobre, nous avons rencontré à la mairie de Grospierres la Commissaire enquêtrice. Nous avons tenu à 

apporter les remarques suivantes : 

 

- L’étude d’impact relève une mauvaise qualité des eaux du ruisseau de la Luzerette dont les eaux proviennent en 

grande partie de la décharge. Nous avons déjà envoyé un courriel à la Police de l’eau de l’Ardèche pour 

demander qu’une analyse soit effectuée sur ce ruisseau afin de déterminer les causes de cette pollution. 

 

- Nous avons fait remarquer à la Commissaire enquêtrice que, malgré ce qui est préconisé, les associations 

travaillant sur l’environnement n’ont jamais été consultées durant cette étude d’impact (Association Qualité de 

Vie à Grospierres, Société de sauvegarde de Grospierres, Association Païolive, FRAPNA Ardèche…). 
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- Nous avons fait remarquer que les points importants soulevés par la Préfecture dans un courrier envoyé à la 

société Langa n’avaient pas eu de réponses portées à la connaissance du public. 

 

Notons que la Commissaire enquêtrice n’a pas pu nous assurer qu’il n’y aurait pas dans l’avenir de projet d’extension 

de ce parc photovoltaïque sur les zones limitrophes. 

 

Suite à cette rencontre, nous lui avons envoyé un courriel pour préciser notre étonnement sur le fait que sur ce 

projet l’Autorité départementale avait donné un « accord tacite réputé sans observation » le 28 août dernier alors 

qu’à notre connaissance, d’après les articles R 512-44 et R 512-21 du Code de l’environnement, une enquête 

publique ne peut être lancée sans l’avis de l’autorité départementale, ni, en son absence, avant le délai de deux 

mois. Ce délai n’a visiblement pas été respecté pour cette enquête publique. 

 

Pour information, un autre projet de parc photovoltaïque concerne une superficie de 22 hectares sur une zone 

Natura 2000 à Lablachère. Ce projet émane d’une filière de Total. Le responsable de ce projet a rencontré 

récemment l’Association Païolive et rencontrera la FRAPNA Ardèche le 5 décembre prochain. 

 

 

Rapprochement avec les associations « Vivre à Labeaume » et « Viginature » 

 

Avec la création des communautés de communes, de nombreuses prérogatives qui revenaient aux communes se 

font ou se feront dans un avenir proche au niveau de la communauté de communes. Les associations locales, 

souvent au sein d’une commune, qui oeuvrent pour la vigilance citoyenne, pour l’environnement et le patrimoine, 

ne pourront plus exercer être efficaces si elles ne travaillent pas ensemble (développement économique et 

touristique, PLUI, gestion des déchets, sauvegarde et valorisation du patrimoine, protection de l’environnement…).  

 

Suite déjà à plusieurs rencontres, une réunion était organisée de nouveau le 20 août à Labeaume en présence des 

présidents de « Vivre à Labeaume » et de notre association. Nos rapprochements passent bien évidemment par des 

adhésions réciproques entre nos associations.  

 

Des contacts ont été aussi pris avec d’autres associations dont le « collectif citoyen pradonnais » qui nous a répondu 

favorablement pour un tel rapprochement. Des réunions de travail pourront être organisées dans les prochains 

mois sur des sujets précis. 

 

 

Source de la Font-Vive 

 

Le 26 août dernier, les membres du Conseil d’Administration et son président ont adressé le courrier suivant au 

maire de Grospierres et à l’ensemble de son Conseil municipal : 

 

Le maire nous a répondu le 4 septembre en nous proposant de nous rencontrer. Cette rencontre se déroulera le 

jeudi 28 décembre prochain.  
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Les Musicales de Grospierres 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Article paru dans Mag’villeAubenas (juillet-août 2017). 

Organisation 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
          Préparation du repas des Petits Chanteurs préparé par Annette Arnoux 

                        aidée par Nicole Absil et Françoise Guigon. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 Projecteurs prêtés par Jean-Claude Lucenay et       

             Livraison du piano (venu de la Drôme) pour le concert du 18 août.                                          mis en place par Jean-Paul Bagnis. 
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Concert de l’Ensemble vocal Lux Aeterna  - Lundi 10 juillet, église de Comps 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Article du Dauphiné-Libéré. 
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Concert des Petits chanteurs de Saint Louis, de Paris - Mercredi 12 juillet, église de Grospierres 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Article du Dauphiné-Libéré. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Equipe encadrant les Petits Chanteurs. 
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Concert d’Isabelle Frouvelle (Harpe) et de Henri Gouton (Violon) – Samedi 29 juillet, église de Comps 

 

La soprano Li Ying, d’origine 

chinoise, nous a fait l’honneur de 

chanter au début de ce concert. 

 

 

 

 

 
                     Article du Dauphiné-Libéré. 

 

Concert du quatuor Villa Berg – Jeudi 3 août, église de Grospierres 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                         Article du Dauphiné-Libéré. 
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Concert de Géraldine Casey, soprano colorature et marraine du festival, et Fanny Cousseau, pianiste – Vendredi 

18 août, église de Grospierres 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Article du Dauphiné-Libéré. 
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Concert de l’Ensemble vocal Fiamme Musicali, de Montpellier – Dimanche 17 septembre, église de Grospierres 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                  Article du Dauphiné-Libéré. 

 

 

Concert de l’Ensemble vocal Esquisse, de Lyon – Dimanche 29 octobre, église de Comps 
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Concert de Florent Huc (Alto) et de Léonnard Bonné (Pianiste) – Samedi 7 octobre, mas Rouby 

 

Remerciements à Catherine et Jean-Sébastien Gautier, propriétaires du mas Rouby, de nous avoir reçus. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Article de la Tribune. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Exposition du peintre suisse Alain Jomard à l’occasion de ce concert. 
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Autres activités culturelles 
 

Mise en place d’un panneau sur l’histoire de l’église de Comps 

Article du Dauphiné-Libéré. 

 

Suite à la mise en place de ce panneau (financé à moitié par les « Amis des églises »), la paroisse, que nous avions 

sollicitée, a enlevé le panneau d’informations paroissiales existant pour en mettre un neuf de l’autre côté, face à 

notre panneau. 

 

De nouveaux panneaux destinés au patrimoine de la commune sont en projet. 

 

 

Balade du patrimoine 

 

Durant les mois de juillet et d’août, pour la 

première fois, nous avons proposé, en tant que 

prestataire, des balades du patrimoine pour le 

domaine du Rouret. Nous avons pour cela 

étaient présents aux matinées de présentation 

tous les dimanches matins. Remerciements à 

Annette Arnoux, Françoise Guigon, Lionel 

Coste et Nicole Absil pour leur présence.  

Ces balades étaient organisées tous les mardis 

matin et commentées par Lionel Coste. 

 

 

 

 

 


